

Mesdames les Ministres,

Madame la Présidente de la délégation aux droits des femmes du Sénat,

Mesdames et Messieurs les élus,

Mesdames et Messieurs les lauréates et lauréats,

Mesdames les administratrices de l'association Femmes Ingénieures ainsi que les adhérentes et adhérents,

Mesdames, Messieurs,

C'est avec une très grande émotion que je reçois cette reconnaissance, au nom de l'association Femmes Ingénieures.

Cette émotion est d'autant plus grande que je la reçois de vos mains Madame Annick Billon, alors que votre Présidence s'achève, après que vous ayiez mené des travaux très riches sur des sujets particulièrement importants et qui nous concernent.

Vous les avez rappelés aujourd'hui :

- la lutte contre les violences faites aux femmes dans toutes leurs dimensions, qui peuvent paraître des préoccupations éloignées de l'objet de l'association Femmes Ingénieures. Bien au contraire, ce sont ces violences qui sont à la racine du stéréotype qui voudrait que les femmes soient illégitimes dans certains domaines et certains métiers. C'est bien la raison pour laquelle Femmes Ingénieures est membre du collectif Ensemble contre le sexisme. En 2016, à la création d'Ensemble contre le sexisme, Femmes Ingénieures était l'une des associations présente autour de Laurence Rossignol, Ministre, que je salue, qui avait souhaité que l'égalité entre les femmes et les hommes soit intégrée à son portefeuille. Je suis très émue de partager ce micro avec 3 lauréats, qui chacun et chacune dans sa compétence, son histoire et avec ses propres forces contribue à lutter contre ces violences
- la situation des femmes dans l'ensemble de nos territoires et en particulier les territoires ruraux. Un sujet qui me touche particulièrement à titre personnel [...]

- *Enfin la place des femmes dans le monde professionnel et l'attention portées aux femmes, qui vivent dans des pays où elles sont opprimées.*

Pour en revenir à Femmes Ingénieures ...

Parce que nous avons la conviction que l'égalité réelle est source de richesse, l'association Femmes Ingénieures valorise les ingénieures pour inspirer notre société.

Depuis 41 ans maintenant, notre mission est :

- 1. D'obtenir ensemble **la mixité et l'égalité dans les faits***
- 2. D'inspirer autour de nos valeurs : **audace, ouverture, respect, équilibre, indépendance***
- 3. **De promouvoir les métiers d'ingénieurs** auprès des filles et des femmes dans le monde de l'éducation, ce qui représente environ une intervention par jour en milieu scolaire ;*
- 4. De rendre les **ingénieurEs plus visibles** dans l'entreprise et la société. En effet, c'est par ce que les ingénieures sont généralement invisibles, que les jeunes filles ne se projettent pas dans nos métiers ;*
- 5. Et enfin, de rayonner pour **développer la collaboration.***

Notre association, reconnue d'intérêt général, est organisée en délégations régionales, pour être partout dans les territoires.

Nos membres sont des personnes physiques femmes ou hommes, exerçant des activités d'ingénieurs et scientifiques et des personnes morales, associations & entreprises, qui nous soutiennent. Je salue celles et ceux, qui sont présents aujourd'hui et qui contribuent à nos actions.

En leur nom, je vous remercie de mettre aujourd'hui notre association dans la lumière.

Vous avez évoqué la désaffectation des Bachelières pour les matières scientifiques et en particulier les mathématiques.

2023 marque la 3^{ème} année du nouveau baccalauréat, censé diversifier les profils des élèves pour permettre une meilleure entrée dans les études

supérieures et le monde du travail. En fait, le nombre de bachelières scientifiques est divisé par près de trois comparé à 2020, alors que le monde professionnel de l'industrie, du conseil, du numérique et de la haute technologie a un besoin croissant de personnes qualifiées en sciences et s'inquiète de la trop faible présence des femmes.

J'en profite pour souligner que nous entendons beaucoup de choses sur les actions à mener afin de motiver davantage de jeunes femmes à faire des études scientifiques et en particulier d'ingénieurs. En qualité de Présidente de Femmes Ingénieurs, mais aussi en qualité de Directrice Générale de l'Isep, une grande école des technologies du numérique, je voudrais ici souligner qu'aujourd'hui l'enjeu majeur n'est pas (ou n'est plus peut-être) la volonté des écoles d'accueillir des jeunes filles, mais bien de sensibiliser les collégiennes et les bachelières et sans doute même les écolières dans les écoles primaires sur la variété de nos métiers, le plaisir que nous avons à les exercer, en étant bien rémunérées et avec la possibilité d'avoir un impact sur les grands enjeux de notre monde et en connaissant le plein emploi.

S'il vous plait, allez dire aux jeunes filles, que pour sauver le monde, pour résoudre les problèmes environnementaux, de santé, de mobilité, d'énergie, d'éthique sur les réseaux sociaux et en intelligence artificielle, pour n'en citer que quelques-uns, nous avons besoins des compétences scientifiques et techniques des femmes !

Nous avons donc encore beaucoup de projets à mener. Être ainsi reconnues aujourd'hui, vous savoir à nos côtés, est une source d'énergie supplémentaire.

Vous pouvez compter sur notre engagement aujourd'hui, comme hier et surtout comme demain.

*